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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Köbler, Daniel     
 
 
- Verwaltung 
 
Beck, Udo   Berichterstatter zu TOP 1 
Mayer-Zawar, Bernd   Berichterstatter zu TOP 1 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Bludau, Simone     
Enders, Lara Melissa     
Geurts, Alexandra     
Prof. Dr. Höffer-Mehlmer, Markus   
Holle, Ludwig     
König, Jonas Luca     
Neubach, Gangolf     
Rehn, Werner     
Remy, Marco     
Sieling, Karsten     
Volp, Ingo     
Wolf-Rammensee, Dagmar     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Stufler, Erwin     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Schumacher, Georg     
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T a g e s o r d n u n g 
 
a) öffentlich 
 
1. Berichterstattung zum Thema "Unterbrechung des Karcherwegs unmittelbar südlich der 

Einmündung Rudolf-Diesel-Straße zur Vermeidung von Durchgangsverkehr in den 
angrenzenden Quartieren der Mainzer Oberstadt" 

 1.1. Unterbrechung des Karcherwegs unmittelbar südlich der Einmündung Rudolf-
Diesel-Straße zur Vermeidung von Durchgangsverkehr in den angrenzenden 
Quartieren der Mainzer Oberstadt 

 
2. Einrichtung eines verkehrsberuhigten Bereichs "Am alten Schulgarten" 
 
Anträge 
 
3. Beschwerden der Bürger*innen über herumliegenden Müll um die Bänke in der 

Grünanlage Am Fort Heiligkreuz (SPD) 
 
4. Erinnerndes Gedenken an Familie Ganz auch am Michelsberg  

(BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN, CDU, SPD, FDP, ÖDP. DIE LINKE.) 
 
5. Beteiligung des Ortsbeirates (FDP) 
 
6. Wartebereich an der Signalanlage Drususwall/Windmühlenstraße (FDP) 
 
7. Radwegeverbindung Drususwall zwischen Ritterstraße und 

Freiligrathstraße/Windmühlenstraße (FDP) 
 
Anfragen 
 
8. Sanierung der Holzpyramide auf dem Spielplatz Windmühlenberg (SPD) 
 
9. Erbpachtverträge bei Pächterwechsel  (BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 
 
10. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 10.1. Treppenanlage Kupferbergterrasse (FDP) 
 
11. Sachstandsberichte 
 
12. Mitteilungen und Verschiedenes 
 12.1. Information des Ortsvorstehers zum Thema "Sachstandsberichte" 
 12.2. Sanierung Römersteine 
 12.3. Sonstiges 
 
b) nicht öffentlich 
 
13. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
14. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Der Vorsitzende eröffnet um 18.30 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Er informiert die Anwesenden darüber, dass die erforderliche 2/3 Mehrheit zur Durchführung 
einer digitalen Sitzung gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Berichterstattung zum Thema "Unterbrechung des Karcherwegs 

unmittelbar südlich der Einmündung Rudolf-Diesel-Straße zur 
Vermeidung von Durchgangsverkehr in den angrenzenden Quartieren 
der Mainzer Oberstadt" 

 
Der Vorsitzende begrüßt Herrn Mayer-Zawar und Herrn Beck vom Stadtplanungsamt. 
 
Herr Mayer-Zawar stellt den Ortsbeiratsmitgliedern anhand einer Präsentation die geplanten 
Änderungen im Kärcherweg vor.  
 
Im Anschluss daran erfolgt eine ausführliche Diskussion mit vielen Fragen und Anregungen. 
Die Fragen werden von Herrn Mayer-Zawar und Herrn Beck direkt vor Ort beantwortet. 
 
Als Anregungen bittet der Ortsbeirat zu prüfen, ob nicht die Möglichkeit besteht, erstmal zu 
versuchen, mit milderen Maßnahmen, wie z. B. einem verkehrsberuhigten Bereich mit 
entsprechenden baulichen Maßnahmen, den Durchgangsverkehr zu verringern und zu 
verlangsamen.  
 
Man möchte die Planungen von Seiten des Ortsbeirates an die Bürger:innen herantragen, um 
dort ein Meinungsbild zu der geplanten Durchfahrtssperre einzuholen.  
 
Die Bürger:innen müssen abwägen, was für sie tragbar ist. Der Durchgangsverkehr oder evtl. 
eine Durchfahrtssperre, welche für einige Anwohner:innen teilweise weitere Fahrstrecke 
bedeutet.  
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In einer Beschilderung “Anlieger frei” wird von Seiten der Verwaltung wenig Wirkung gesehen. 
 
Auch sollte vorab geprüft werden, wie sich der Verkehr auf andere Gebiet auswirkt.  
 
Herr Köbler schlägt vor, das Thema in der nächsten Sitzung des Arbeitskreises Verkehr noch 
einmal zu behandeln.  
 
Er und auch die Mitglieder des Ortsbeirates bedanken sich für die ausführliche Vorstellung und 
bitten die Verwaltung, entsprechende mildere Mittel als Alternative zu prüfen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 1.1 Unterbrechung des Karcherwegs unmittelbar südlich der Einmündung 

Rudolf-Diesel-Straße zur Vermeidung von Durchgangsverkehr in den 
angrenzenden Quartieren der Mainzer Oberstadt 
Vorlage: 0511/2021 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Beschlussvorlage im Rahmen der Berichterstattung zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Einrichtung eines verkehrsberuhigten Bereichs  

"Am alten Schulgarten" 
Vorlage: 1724/2020 

 
                                                                                                                                     
Der Ortsbeirat Mainz-Oberstadt empfiehlt einstimmig bei einer Enthaltung dem Stadtrat, 
das Einvernehmen zur Einrichtung eines verkehrsberuhigten Bereiches für die Straße 
„Am Alten Schulgarten“ zu geben. 
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 3 Beschwerden der Bürger*innen über herumliegenden Müll um die 

Bänke in der Grünanlage Am Fort Heiligkreuz (SPD) 
Vorlage: 0595/2021 

 
Frau Bludau begründet den Antrag gem. der Vorlage. 
 
In diesem Zusammenhang wird angemerkt, dass dieses Problem im gesamten Grüngürtel in der 
Oberstadt besteht.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann einstimmig beschlossen.  
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Punkt 4 Erinnerndes Gedenken an Familie Ganz auch am Michelsberg 

(BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN, CDU, SPD, FDP, ÖDP. 
DIE LINKE.) 
Vorlage: 0613/2021 

 
Der Vorsitzende informiert über den Antrag. 
 
Der Ortsbeirat ist sich einig darüber, dass man hier ein angemessenes Gedenken schaffen 
möchte. In welcher Art, ob als Stolpersteine oder als Gedenktafel, ist noch offen. Auch muss 
zu einem späteren Zeitpunkt dann die entsprechende Finanzierung geklärt werden. Diese ist 
unter anderem durch Spenden oder auch Stadtteilmittel möglich.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann einstimmig beschlossen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Beteiligung des Ortsbeirates (FDP) 

Vorlage: 0614/2021 
 
Herr Rehn begründet den Antrag gem. der Vorlage.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird nach einer sehr ausführlichen Aussprache mehrheitlich (5;7;1;0) abgelehnt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 6 Wartebereich an der Signalanlage Drususwall/Windmühlenstraße 

(FDP) 
Vorlage: 0615/2021 

 
Herr Rehn begründet den Antrag gem. der Vorlage. 
 
Im Rahmen der Aussprache wurde mehrfach erwähnt, dass von Seiten der Verwaltung 
verschiedene vorrübergehende Lösungsvorschläge unterbreitet wurden, diese aber bisher 
immer noch nicht umgesetzt wurden. 
 
Der Antrag wird wie folgt geändert: 
 
Die Verwaltung wird gebeten, geeignete Maßnahmen zu prüfen und zeitnah umzusetzen (z.B. 
Wartebereich an der Signalanlage zu erweitern) mit dem Ziel, dass sich Fußgänger:innen, 
Rollstuhlfahrer:innen und Fahrradfahrer:innen beim Überqueren der Straße nicht gegenseitig 
behindern.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wurde in seiner geänderten Form einstimmig beschlossen.  
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Punkt 7 Radwegeverbindung Drususwall zwischen Ritterstraße und 
Freiligrathstraße/Windmühlenstraße (FDP) 
Vorlage: 0616/2021 

 
Herr Rehn begründet den Antrag der Verwaltung. 
 
Von Seiten des Ortsbeirates wünscht man sich ein Update, wann die besprochenen 
Maßnahmen im Gesamten umgesetzt werden. 
 
Herr Köbler macht den Vorschlag, dass er als Ortsvorsteher die Verwaltung darum bittet, den 
Ortsbeirat über die gesamte Entwicklung des Radwegenetzes im Bereich der Oberstadt zu 
informieren.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann vom Antragssteller zurückgezogen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 8 Sanierung der Holzpyramide auf dem Spielplatz Windmühlenberg 

(SPD) 
Vorlage: 0598/2021 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Erbpachtverträge bei Pächterwechsel  

(BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 
Vorlage: 0620/2021 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
Man sieht es jedoch als fraglich an, ob man sich diese Einnahmequelle entgehen lassen sollte.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.1 Treppenanlage Kupferbergterrasse (FDP) 

Vorlage: 0077/2021 
 
Der Ortsbeirat nimmt sowohl die Antwort der Verwaltung, als auch das Schreiben zur 
Kenntnis.   
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Punkt 11 Sachstandsberichte 
 
Es liegen keine Sachstandsberichte aus der Verwaltung vor.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 12.1 Information des Ortsvorstehers zum Thema "Sachstandsberichte" 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden über die neue Vorgehensweise des 
Oberbürgermeisters bzgl. der Erstellung von Sachstandsberichten. 
 
Der Ortsbeirat wünscht sich klare Vorgaben, welche bei Antragsstellung bereits berücksichtigt 
werden können.   
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.2 Sanierung Römersteine 
 
Der Vorsitzende freut sich, den Anwesenden mitteilen zu können, dass der Werkausschuss 
Gebäudewirtschaft 75.000 Euro bereitstellt, um an acht von den Pfeilerresten 
Konservierungsarbeiten durchzuführen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Punkt 12.3 Sonstiges 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden über die Sondersitzung zum Thema 
“Landesgartenschau” am 15.06.2021 um 17.00 Uhr. Den Vorsitz der Sitzung hat der 
Oberbürgermeister.  
 
Da aktuell noch nicht bekannt ist, wo und in welchem Umfang die Sitzung stattfinden wird, 
bleibt der Termin der Ortsbeiratssitzung erstmals bestehen. Erst nach Vorlage weiterer 
Informationen wird entschieden, ob diese evtl. nach hinten verschoben werden muss oder 
sogar vertagt.  
 
Der Vorsitzende informiert weiterhin darüber, dass Mitte Mai eine Bürgerbeteiligung zum 
Thema “Landesgartenschau” stattfinden wird. Hieran kann jedes Ortsbeiratsmitglied 
teilnehmen. Die genauen Daten lässt er den Ortsbeiratsmitgliedern noch zukommen.  
 
 
 
Ende der Sitzung: 21:05 Uhr 
 
 
 
gez. Daniel Köbler gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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